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ATA N.º 22/CNE/XVIII 

 
No dia 18 de fevereiro de 2025 teve lugar a vigésima segunda reunião da XVIII 

Comissão Nacional de Eleições, do Palácio de S. Lourenço, na cidade do Funchal, 

sob a presidência do Juiz Conselheiro José António Henriques dos Santos Cabral, 

com a presença de Teresa Leal Coelho, Fernando Anastácio, Frederico Valente 

Nunes, Gustavo Behr, João Almeida, André Wemans, Rogério Jóia, Mafalda 

Sousa e Francisco José Martins. ----------------------------------------------------------------  

 * 

Na sequência das iniciativas desenvolvidas no dia anterior, conforme consta do 

programa oficial atualizado que se encontra em anexo, a Comissão reuniu às 

09h30 para ouvir, em audição conjunta, os órgãos de comunicação social, tendo 

comparecido os seguintes: RTP e RDP (Antena 1) Madeira, LUSA, TSF Madeira, 

Diário de Notícias e Jornal da Madeira. ----------------------------------------------------- 

Por parte dos órgãos de comunicação social foram colocadas questões concretas 

sobre a cobertura jornalística da ação das candidaturas, designadamente quanto 

aos critérios editoriais, bem como sobre a cobertura de atos oficiais, sobretudo do 

Governo Regional. -------------------------------------------------------------------------------- 

* 

Posteriormente tratou dos seguintes assuntos urgentes: -------------------------------- 

1. Campanha de esclarecimento cívico ALRAM 2025 

A Comissão aprovou, por unanimidade, a memória descritiva e os materiais 

remetidos pela empresa Media Gate, que constam em anexo à presente ata. ------ 

2. Folhetos – voto antecipado – ALRAM 2025 

A Comissão deliberou, por unanimidade, aprovar o conteúdo dos folhetos do 

voto antecipado por “motivos profissionais”, dos “presos e doentes internados”, 
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dos “estudantes” e dos “deslocados no estrangeiro”, na versão que consta em 

anexo à presente ata. Remetam-se para produção da arte final, com vista a serem 

publicitados e remetidos aos partidos políticos e às entidades que intervêm no 

processo eleitoral. --------------------------------------------------------------------------------- 

3. Grupo de Trabalho “Eleições Acessíveis” – Folhetos ALRAM 

A Comissão aprovou, por unanimidade, os folhetos “Modo de votar” e 

“Perguntas e respostas” elaborados no seio do grupo de trabalho que integra as 

diversas associações representativas de pessoas com deficiência, que constam em 

anexo à presente ata. ------------------------------------------------------------------------------ 

4.  Projeto “100 anos de democracia: 1974 a 2074” - participação democrática em 

escolas de Portugal 

A Comissão tomou conhecimento da comunicação em epígrafe e deliberou, por 

unanimidade, aceder ao pedido da Associação Literacia para os Media e 

Jornalismo para ser emitida uma carta de apoio para integrar a sua candidatura 

a financiamento pela Fundação para a Ciência e a Tecnologia conforme 

documento que fica a constar em anexo à presente ata. -------------------------------- 

* 

Às 15h00, a Comissão reuniu com os titulares e representantes das Câmaras 

Municipais, tendo comparecido os de Câmara de Lobos, Calheta, Funchal, 

Machico, Porto Moniz, Santa Cruz e São Vicente. ----------------------------------------- 

Na reunião foram abordados os seguintes assuntos: ----------------------------------- 

- Ausência de voto antecipado em mobilidade; 

- Liberdade de propaganda / poluição visual; 

- Processo de composição das mesas de voto; 

- Transporte de eleitores por entidades públicas no dia da eleição. ------------------ 
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Pelas 16h30m, a Comissão reuniu com os titulares e representantes das Juntas de 

Freguesia, tendo comparecido os de Jardim da Serra (Câmara de Lobos), de 

Imaculado Coração de Maria (Funchal), da Sé (Funchal), de Santa Luzia 

(Funchal), de Santa Maria Maior (Funchal), de Santo António da Serra (Machico), 

do Caniçal (Machico), de Serra de Água (Ribeira Brava), de Gaula (Santa Cruz), 

da Camacha (Santa Cruz), do Faial (Santana), de São Roque do Faial (Santana) e 

de Arco de São Jorge (Santana). --------------------------------------------------------------- 

Na reunião foram abordados os seguintes assuntos: ----------------------------------- 

- Processo de composição das mesas de voto e hora da reunião para a escolha dos 

membros de mesa;  

- Publicações e eventos promovidos pelas Juntas de Freguesia; 

- Transporte de eleitores por entidades públicas no dia da eleição; 

- Presença de autoridade pública no espaço da assembleia de voto; 

- Presença do Presidente da Junta de Freguesia na assembleia de voto; 

- Voto acompanhado. ---------------------------------------------------------------------------- 

* 

Os trabalhos foram suspensos à hora de almoço, entre as 13h00 e as 15h00. ------- 

 

A reunião foi dada por encerrada pelas 17 horas e 45 minutos. -----------------------  

 

Para constar se lavrou a presente ata, que foi aprovada em minuta e vai ser 

assinada pelo Senhor Presidente e, por mim, João Almeida, Secretário da 

Comissão. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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Assinada: 

O Presidente da Comissão Nacional de Eleições, Juiz Conselheiro José António 

Henriques dos Santos Cabral. 

O Secretário da Comissão, João Almeida. 

 


